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Protokoll der ordentlichen Generalversammlung 2021 
 
Die ordentliche Generalversammlung des STV Gampel fand am Freitag, den 01. 
Oktober 2021 um 19 Uhr in der OS-Turnhalle von Gampel statt.  
 

1. Begrüssung 
Der Präsident Diego Hildbrand begrüsst alle anwesenden Ehrenmitglieder, 
Veteraninnen und Veteranen, Aktiv- und Passivmitglieder sowie alle Leiterinnen und 
Leiter.  
Speziell begrüsset wird:  
 

• Fernanda Hildbrand, Vizepräsidentin Gym Valais-Wallis 
• Viktor Varonier, Präsident Skiclub Jeizinen 
• Pascal Martig, Gemeinderat Gampel-Bratsch 
• Joseph Shen, Pfarrer 

 
Ihre Anwesenheit zeigt uns, dass Sie sich mit dem STV Gampel verbunden fühlen 
und an unserem sportlichen wie gesellschaftlichen Wirken Anteil nehmen. Dafür 
dankt der Präsident Ihnen im Namen des Vereins. 

 
Traditionsgemäss wird die Versammlung mit dem Turnerlied eröffnet. Da wir alle im 
letzten Jahr sehr viel Zeit hatten und uns leider nicht in der Turnhalle treffen 
konnten, hofft der Präsident, dass jeder fleissig an seinen Gesangskünsten geübt 
hat. Der Präsident bitte Rotzer Donat, das Lied anzustimmen. 

 
Der Vorstand hat entsprechend der Statuten rechtzeitig mit dem Schreiben vom 14. 
September 2021 zu dieser heutigen Generalversammlung eingeladen und die 
Traktanden bekannt gegeben. 

 
Es sind keine schriftlichen Anträge eingegangen 
 
Die Traktandenliste sieht wie folgt aus:  

1. Begrüssung 
2. Appell 
3. Wahl der Stimmenzähler 
4. Protokoll der letzten Generalversammlung  
5. Berichte 
6. Jahresrechnung und Revisorenbericht 
7. Wahlen  
8. Ehrungen  
9. Programm Saison 2020/2021 
10. Verschiedenes 

 
Niemand im Saal hat zu den Traktanden etwas zu ergänzen. 
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2. Appell 
Die Präsenzliste wurde beim Eingang durch Bettina Gruber ausgefüllt. Vielen Dank 
Bettina. An der diesjährigen Generalversammlung nehmen 56 Personen teil.  

Aufgrund der aktuellen Situation sind vermehrt Abmeldungen eingegangen. Für diese 
GV haben sich folgende Personen entschuldigt: 

• Martig Walter  Ehrenmitglied & Veteran 
• Amherd Alain  Vorstand 
• Murmann Gilbert  Gemeinderat 
• Giachino Martin  Gemeinderat 
• Schnyder Jacqueline Damen 3 
• Theler Christine  Damen 3 
• Gruber Anne-Laure  Damen 3 
• Hildbrand Ruth  Damen 3 
• Martig Cornelia  Damen 3 
• Martig Andrea  Damen 3 
• Mammone Cornelia  Damen 3 
• Schelling Beatrice  Damen 3 
• Dumouline Bibian  Damen 3 
• Kalbermatter Noemie Damen 2 
• Zengaffinen Marianne Damen 2 
• Bregy Armin  Leiter 
• Eidt Urs  Ehrenmitglied & Veteran 
• Hildbrand Philipp  Ehrenmitglied & Veteran 
• Gruber German  Veteran & Gemeinderat 
• Hildbrand Céline  FT 
• Kalbermatter Annabelle FT 
• Mammone Patricia  FT 
• Manz Jeannine  FT 
• Meichtry Nicole  FT 
• Moser Natascha  FT 
• Sarbach Vanessa  FT 
• Schelling Rahel  FT 
• Seiler Thomas  FT 
• Seiler David   FT 
• Volken Carlo  FT 
• Zengaffinen Igor  FT 
• Zengaffinen Kristina FT 
• Zengaffinen Thomas FT 
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3. Wahl der Stimmenzähler 

Die Stimmenzählerinnen Solange Steiner und Simone Brantschen werden mit einem 
Applaus von der Versammlung als Stimmenzählerinnen angenommen. 

 

4. Protokoll der letzten GV 
Das Protokoll der letzten GV wird nicht mehr verlesen. Dieses konnte auf der 
Webseite des STV Gampel nachgelesen werden. Mit einem Applaus wird das 
Protokoll, geschrieben von Bettina Gruber, von der Versammlung angenommen. 

 

5. Berichte 
5.1 Präsidentenbericht 
Der Präsident Diego Hildbrand liest den Präsidentenbericht vor.  
 
Wieder ist ein Jahr vorbei und für mich als Präsident gilt es, Rückschau zu halten und 
den Präsidentenbericht zu verfassen. 
Davor bitte ich euch jedoch aufzustehen, um eine Schweigeminute für unsere 
verstorbenen Turnkameraden einzulegen. Im vergangenen Vereinsjahr sind keine 
Mitglieder, Veteranen oder Ehrenmitglieder des Vereins verstorben. Trotzdem möchten 
wir kurz innehalten, und unserer Verstorbenen Turnkameraden und Kameradinnen zu 
gedenken. Ich bitte euch hierfür aufzustehen. 
Der Herr gebe ihnen die ewige Ruhe (und das ewige Licht leuchte ihnen.) Amen. 
 
Lange habe ich mir Gedanken gemacht, über was ich nach einem Jahr in einer 
weltweiten Pandemie sprechen soll. Die Veranstaltungen wurden eine nach der 
anderen abgesagt, die Planungssicherheit für verschiedene Anlässe war lange Zeit 
ungewiss. Zum Beispiel konnten wir kein Jugendriegelager sowie den Beachevent 
durchführen. Die Motivation der Leiter sowie bei uns im Vorstand war auf dem Tiefpunkt. 
Aus diesem Grund möchte ich nicht Rückschau halten auf das vergangene Jahr, 
sondern versuche mich in einer Vorschau der Zukunft des Vereins. 
«gampel90» unter diesem Slogan konnten wir vor 2 Wochen einen gelungenen 
Vereinsanlass, mit allen ehemaligen Leitern, Vorstandsmitglieder und Funktionären 
durchführen. Nach einem feinen Mittagessen, und dem anschliessenden Rundgang 
durch die Geschichte des Vereins, wurde bei einem Podiumsgespräch über die 
Entwicklung des Turngeschehens in der Vergangenheit diskutiert. Zu alten Geschichten 
wurde der Tag mit einem feinen Raclette beendet. 
«gampel90» dies ist der Slogan zum 90-jährigen Jubiläum des Vereins. Unter diesem 
Slogan werden dann im kommenden Vereinsjahr noch 2-3 weitere Anlässe stattfinden. 
Am 19.März wird ein Galaabend für die Vereinsmitglieder sowie die ganze Bevölkerung 
organisiert, sowie das kommende Jugendriegelager und das Beachevent im Sommer 
wird unter dem Motto «gampel90» durchgeführt. 
 
Aber was geschieht nach diesem Jubiläumsjahr, wie soll es in Zukunft mit dem 
Turnverein weitergehen? Welche Herausforderungen werden uns beschäftigen? 
Zweifellos werden auch in Zukunft Probleme und Herausforderungen auf uns 
zukommen. 
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Der Turnsport allgemein ist in einem Wandel. Das Wort «TURNEN» scheint nicht mehr 
zeitgemäss. Die Digitalisierung und der gesellschaftliche Wandel tragen zu einer 
Veränderung der aktuellen Situation bei. Ob in Zukunft nur noch mit Techniktools Sport 
getrieben wird, kann nicht verneint werden. Digitale Tools werden allgegenwärtig sein, 
vom Check-In über Infrastruktur bis zum Training. Sie erleichtern sowohl dem Vorstand 
und den Leitern wie auch dem Turner den Alltag. Über die digitale 
Kommunikationsmöglichkeiten wird uns ein Sporterlebnis angeboten, das nicht nach 
dem Training aufhören muss, sondern zeit- und ortsunabhängig existieren kann. Dies 
wird der Wunsch der Gesellschaft sein. 
 
Was für Trends wird man verfolgen? In welche Richtung könnte sich der STV Gampel 
in Zukunft entwickeln? Wie wird der Turnverein zum 100-jährigen Jubiläum aufgestellt 
sein? Dies sind Fragen über welche sich der Vorstand, aber auch jedes Mitglied 
Gedanken machen sollte. 
 
Für mich persönlich wird in 2 Jahren Schluss sein! Es herrscht dann ein anderer Wind 
mit neuen Ideen, welcher der Verein sicher in Zukunft vertritt. Jedoch auch nach 
meinem Rücktritt möchte ich mit einer aktiven Mitgestaltung des Vereins beschäftigt 
sein. 
Innerhalb vom Vorstand wird mit Herzblut für den Verein gearbeitet, sachlich diskutiert 
und wo nötig gegenseitig Hand geboten. Ich, als Präsident, werde jederzeit von meinen 
Vorstandskollegen unterstützt. Für diese gute Zusammenarbeit und Unterstützung 
möchte ich mich bei Bettina, Alain, Roland, Dominik, Janine, Rahel und Fabian 
bedanken. 

Zum Abschluss möchte ich es nicht unterlassen, einige Dankesworte auszusprechen, 
Ich danke: 

• Den Leiterinnen und Leitern für Ihren Einsatz während der gesamten Saison. 
• Allen Vereinsmitgliedern, denn ohne euch würde der STV Gampel nicht dort stehen, 

wo er heute ist. 
• Fernanda für Ihren Einsatz bei Gym Valais-Wallis. 
• Der Gemeinde Gampel-Bratsch, die sich immer wieder für den Turnverein einsetzt. 
• Allen, die immer wieder den STV Gampel unterstützen und tatkräftig überall mithelfen. 
 
Dank eurer Mithilfe und eurem Vertrauen haben wir ein aussergewöhnliches Jahr 
miteinander geschafft. Es ist uns gelungen Traditionen zu pflegen, Bräuche 
aufrechtzuerhalten und das Zusammenleben in unserem Dorf zu bereichern. Wenn wir 
weiterhin alle gemeinsam am gleichen Strick ziehen, dann wird es sicher ein 
gelungenes Vereinsjahr 21/22. Danke. Applaus.  
 
Diego übergibt das Wort an die TK-Verantwortlichen Janine Hildbrand und Rahel 
Ruppen. 
 

5.2 TK-Bericht 
Der TK-Bericht der Saison 2020/2021 wird von Janine Hildbrand und Rahel Ruppen 
präsentiert. Sie zeigen eine Power Präsentation zu allen Aktivitäten im vergangenen 
Jahr.  
Die Technische Kommission wird von Janine und Rahel geleitet. Zudem hilft Fabian 
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Mammone im TK mit. Er ist der J&S Coach. Seine Aufgaben sind beispielsweise 
Anmeldungen diversen J&S-Kursen, sowie das Leiterteam an die 
Weiterbildungskurse ihrer Leiterkurse zu erinnern und die Anwesenheitslisten zu 
kontrollieren und nachzuführen.  
Zurzeit verfügt der STV Gampel über keine Wettkampfrichter*innen. Unsere Suche 
war bis heute erfolglos. Selbstverständlich versuchen wir weiterhin Personen zu 
motivieren ihr Können zu erweitern und festigen. Sollte jemand Interesse haben, 
können sie gerne aufs TK zukommen. 
 
Wir starteten die letzte Turnsaison Ende August mit 194 Turnerinnen und Turner in 18 
verschiedenen Gruppen. Von den 194 Mitgliedern sind 100 Kinder und 94 Erwachsene.  
 
5.2.1 Leiterteam  
Das Leiterteam in der letzten Saison setzte sich aus 17 Leiterinnen und 13 Leitern 
zusammen. Nachfolgend eine kurze Übersicht, welche Personen die verschiedenen 
Gruppen leiteten:  
• Mutter und Kind Turnen (MuKi): Bettina Gruber, Marlene Hildbrand und Noemie 

Kalbermatter 
• Kinderturnen (KiTu): Dennis Bamberg, Bettina Gruber, Sandra Schnyder  
• Jugend Klein Gym: Janine Hildbrand und Deborah Ruppen 
• Jugend Klein Sprung: Carlo Eberhardt,  Diego Hildbrand, Joel Steiner, Donat 

Rotzer 
• TA-Jugend: Carmen Providoli und Sarah-Maria Ruppen 
• Leichtathletik: Saskia Bitz, Fabian Mammone und Kai Tedeschi 
• Laufgruppe: Michelle Bilgischer und Fabian Mammone 
• Damen 1: Carmen Providoli und Rahel Ruppen 
• Damen 2: Nadia Amacker, Ingeborg Bumann und Denise Bregy 
• Damen 3: Simone Brantschen und Claudia Hasler 
• Fit4Fun: Viktor Leiggener, Christian Martig und Bernhard Rotzer 
• 35+: Rainer Martig und Rita Schaller 
• Functional Training: Han Sam Quach und Donat Rotzer 

 
Bettina Gruber, Janine Hildbrand und Noemie Kalbermatter beenden nach der Saison 
2020/2021 ihre Leiterinnentätigkeit. Die drei Leiterinnen werden mit einem kräftigen 
Applaus verabschiedet. 
Für die laufende Saison 2021/2022 konnten folgenden neue Leiterinnen und Leiter 
gefunden werden:  
• Mutter und Kind Turnen (MuKi): Carine Marty und Daniela Rotzer 
• Kinderturnen (KiTu): Nele Bönki und Kerstin Mussmann 
• Gymnastik: Siena Arnold, Saskia Vogel und Nora-Anne Zanella 
• Leichtathletik: Armin Bregy 
• Geräteriege: Julian Schmidt 
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Die Leiterinnen und Leiter haben in der letzten Saison diverse Weiterbildungen besucht. 
Wir gratulieren dazu herzlich.  
Michelle Bilgischer:   Modul Fortbildung Leiter Leichtathletik: Sprint + Hürden 
Dennis Bamberg:   Kindersport: Grundausbildung 
Simone Brantschen:  esa Kurs: Fitness Day 
Diego Hildbrand:  als Klassenlehrer: EK-Leiter für J+S-Leiter: Kindersport 

Grundausbildung, Modul Fortbildung: Leiter Turnen 
Kindersport, Kindersport Expertenkurs Teil 2 (ist jetzt 
Kindersport Experte) 

Fabiane Mammone: Leichtathletik Kampfrichter: Wiederholungskurs, Modul 
Fortbildung Leiter Leichtathletik: Sprint + Hürden 

Kai Tedeschi:   Modul Fortbildung Leiter Leichtathletik: Sprint + Hürden 
 
5.2.2 Ehrungen 
Saskia Bitz wird geehrt zu ihrem grandiosen 3. Platz an der Schweizermeisterschaft Mit 
einer emotionalen PowerPoint Präsentation wird der Werdegang von Saskia aufgezeigt.  
Ebenfalls geehrt werden Julian Bellwald und Lea Stoffel für Ihre Teilnahme an der 
Schweizermeisterschaft in der Disziplin «1 km-Lauf».  
 
Janine und Rahel bedanken uns bei allen, welche sie während der letzten Saison 
tatkräftigt, unterstützt haben. Weiter bedanken sie sich bei all den Leiterinnen und Leiter 
für ihr Engagement, für ihre Ideen und ihre Zeit, welche sie für den STV Gampel 
investiert. Ohne sie, wäre es nicht möglich ein Verein auf diese Art und Weise zu 
führen. 
 
Weiter möchten sie es nicht unterlassen, unseren Vorstandskollegin und -Kollegen zu 
danken. Vielen Dank für eure Unterstützung. Mit diesen Worten schliesst Rahel den 
Bericht ab.   
 
Der Präsident bittet die Versammlung dem TK-Team und dem gesamten Leiterteam 
mit einem kräftigen Applaus für ihre wertvolle Arbeit zu danken. 
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5.3 Berichte der Riegen 
Die einzelnen Berichte der Riegen werden durch das Leiterteam vorgelesen. Die 
fleissigsten Turnerinnen und Turner werden ausgezeichnet. Mit einem kräftigen 
Applaus werden die einzelnen Berichte verabschiedet.  
 
6. Jahresrechnung und Revisorenbericht 
Der Präsident gibt das Wort an Roland Gruber. Der Kassier präsentiert die 
Jahresrechnung des vergangenen Vereinsjahres mittels einer Power Point 
Präsentation.  
 
Die Rechnung ergibt in diesem Jahr einen Gewinn von CHF 5`458.- 
 
Die Revisoren Ingrid Volken und Damian Ruppen haben die Jahresrechnung geprüft. 
Ingrid Volken schlägt der Versammlung vor, diese zu genehmigen. Mit einem Applaus 
wird Roland für seine Arbeit als Finanzverantwortlicher gedankt und die Rechnung 
wird von allen Mitgliedern angenommen. 
 
Der Präsident bedankt sich bei Ingrid und Damian für den Bericht und bei Roland für 
seine genaue Arbeit als Finanzchef. 
 
7. Wahlen 
Dieses Jahr ist ein Wahljahr. Wir müssen an dieser Stelle von einem Vorstandsmitglied 
Abschied nehmen. Diego sagt einige Worte zum Turnerkollegen Dominik Heinzen.  
 
Eine Gemeinschaft, insbesondere ein Verein wie der STV Gampel, lebt von Menschen, 
die sich im Ehrenamt engagieren. Diese Verabschiedung gilt einer Persönlichkeit, die 
ich als seriösen, pflichtbewussten und friedlichen Wegbeleiter erleben durfte. 
 
Er wurde im Jahre 2016 in den Vorstand des STV Gampels gewählt. Als Küken 
besetzte er den Posten des Materialwart und führte diese Aufgabe sehr exakt aus. 
Zu seinen Aufgaben gehörten: 
• Beschaffung Turnmaterialien und Turnbekleidung 
• Ausgabe und Rücknahme von Materialien aus dem Archiv 
• Führen des Inventars 
• Sauberkeit und Ordnung halten des Archivs. 
Die Zusammenarbeit im Vorstand war immer sehr gut und bei jeder Sitzung konnte 
man auf seine ehrliche und nüchterne Meinung zählen. 
 
Mit Dominik Heinzen wird eine grosse Persönlichkeit heute seinen Rücktritt geben, 
ohne ihn wäre der jetzige Vorstand und Verein nicht so eingestellt, wie er zurzeit ist. 
Dies ist seinem unermüdlichen und selbstlosen Einsatz sowie seiner enormen 
Schaffenskraft zu verdanken.  
Da es aber eh unsinnig ist hier noch weiter nach den richtigen Worten zu suchen, 
welche nur annähernd dieser Situation gerecht würden, bitte ich Sie einfach, Dominik 
Heinzen mit einem tosenden Applaus für seine Arbeit zu danken. 

 
Lange mussten wir im Vorstand nicht auf die Suche nach einer Nachfolgerin für 
Dominik gehen. Wir fanden seine Nachfolgerin in der Person von Michelle Bilgischer. 
Michelle ist bereits Bestens mit den Strukturen und den Geschehnissen des Vereins 



 
 

8  Verfasserin Bettina Gruber 
 

informiert, da Sie während der Woche mehrmals in der Halle steht, als Leiterin oder 
Turnerin. Der Vorstand schlägt deshalb Michelle als neue Material- Verantwortlichen 
vor. 
 
Der Präsident bitte die Versammlung, Michelle Bilgischer mittels Handerheben in den 
Vorstand zu wählen. 
Der Kandidat wird ohne Gegenstimmen in den Vorstand gewählt, gefolgt von einem 
grossen Applaus.  

Durch diese Wahl ist der Vorstand wieder komplett.  
Präsident:  Diego Hildbrand 
Vize-Präsident: Alain Amherd 
Finanzen:  Roland Gruber 
TK:   Rahel Ruppen 
TK:   Janine Hildbrand 
Material:  Michelle Bilgischer 
Administration Bettina Gruber 
Marketing   Fabian Mammone 
 
8. Ehrungen 
Auch in diesem Jahr kann Diego dem Verband Gym Valais-Wallis zwei neue 
Veteraninnen melden.  

• Nadia Amacker 
• Ingeborg Zeiter 

Diego gratuliert den zwei Veteraninnen zur Ernennung.  
 
Dieses Jahr können eine Leiterin und ein Leiter für ihre 10-jährige Leitertätigkeit geehrt 
werden: 

• Sarah-Maria Ruppen 
• Rainer Martig 

Diego gratuliert den zwei für ihr Tätigkeit. Im Namen des gesamten Vereins übergibt 
Diego ihnen ein Präsent. Es gibt einen grossen Applaus der Versammlung. 
 
9. Programm Saison 2021 / 2022 
Verbands und Leiterkonferenz   4. Oktober 2021 
DV Gym Valais Wallis Visp    20. November 2021 
Jugendriegelager Fiesch    27. und 28. März 2022 
Mini-Fest in Bramois    29. Mai 2022 
Jugend: Turnfest 2022, Lyss-Aarbergen  11. und 12. Juni 2022 
Aktive: Turnfest 2022, Lyss-Aarberg  18. und 19. Juni 2022 
Aargauer Kant. Turnfest 2022, Wettingen 25. und 26. Juni 2022 
Lonza-Beach-Night 2022    Mai/Juni 2022 
Generalversammlung    7.Oktober 2022 
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10. Verschiedenes 
Diego übergibt das Wort an Fernanda Hildbrand, Vizepräsidentin Gym Valais-
Wallis. Fernanda bedankt sich bezgl. unserem gut funktionierenden Verein. Sie 
informiert, dass ca. 1000 Jugendliche weniger angemeldet sind, seid Corona und 
ist sehr stolz auf den STV Gampel, welcher sehr gut funktioniert und die Anzahl 
der Turnerinnen und Turner halten konnte.  
 

Weiter wird das Wort an Pascal Martig, Gemeinderat Gampel-Bratsch gegeben- 
Pascal Martig bedankt sich beim STV Gampel für seine wertvolle Arbeit im 
Jugendsport und für die gesamte Vereinstätigkeit.  
 
Es gibt keine weiteren Anregungen, Fragen oder Wortmeldungen der Mitglieder an 
die Versammlung  
 
Diego bedankt sich bei Familie Schmid und ihrem Team für das Essen. Er wünscht 
allen Anwesenden einen gemütlichen Abend und einen guten Appetit.  
 
Diego erklärt den geschäftlichen Teil der GV für beendet. Die GV endete um 20.21 Uhr. 
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